

## Nuestras fuerzas han copado en Pedro Bernardo cañones, municiones, tabaco, jamones, botellas de licor y otros géneros de consumo

### A través de la prensa enemiga

Casualmente han llegado hoy a nuestras manos tres periódicos de Madrid; los tres de fecha 13; los tres vestidos con la misma máscara de falaz hipocresía; los tres plagados de embustes, insultos a nuestros gloriosos militares, infamias, chulerías y mentecateces propias para mantener el engaño en los muchos bobos y «vivos» que aún creen en el maná Largo-Prieto-Azaña-camélistico; los tres, como todos los sus colegas que ven la luz en Madrid, editados para solaz y refocilamiento de los que saben lo que pasa en España, y para tortura y desesperación de los crucificados marxistas que se quieren vencer de que avanzan incesantemente corriendo hacia atrás.

Los tres—que ves—daremos parodiando a un gracioso personaje de zarzuela—son tres vivales—que danzan hace un mes. No hay tres—que vivan del engaño—como estos que aquí ves.

El primero es el apóstata «A B C», diario republicano de izquierdas, como se acusa en su mismísima cabeza. La portada ostenta un retrato de Azaña, con una leyenda en el cogote de éste que dice así: «Gratis».

Encima de la barriga, sin dula para guardarle de los tiros a la ídem, aparece un pasquín con la siguiente inscripción:

«S. E. el Presidente de la República Española».

«Hoy se cumple el XIII aniversario del golpe de Estado, por el que España sufrió la Dictadura militar de Primo de Rivera, y es hoy cuando los militares, añorados sus horas de infamante esplendor y poderío, tratan de implantar de nuevo el signo de la espuela sobre el suelo hispano. Pero ¡no pasarán! ha decretado el pueblo, a cuyo Presidente—símbolo de la España republicana y democrática—se honra «A B C» republicano en traer a su primera página en esta fecha. (Foto Díaz Casariego.)

Pues empezando por este símbolo no extraña que todo el número esté salpicado de inundadas ferrugas.

Cuatro páginas de fotografías presentan los triunfos de los milicianos rojos, que aparecen orondos de satisfacción tabernaria, alternando con restos de aparatos del Ejército, derribados por Casares Quiroga o la Pasiónaria en algún fuerte estornudo democrático.

Después... sigue la prosa diciendo que en el Consejo de ministros de ayer se acordó: «El Gobierno se presentará a las Cortes el primero de octubre». Sigue con un sueltico que habla de Noé y sus viñedos, sin duda para confortar a los milicianos rojos con el olor del mosto. Informa que en la reunión permanente de las Cortes que se celebró ayer (12) se acordó la prórroga del estado de alarma.

Anuncia la visita del embajador ruso al presidente de la Cámara, Diego Martínez Barrio, a quien cumplimentó el representante de la U. R. S. S. señor Rosenberg. Sigue con una impresión del Día, comentando la decisión del gobierno de Largo de presentarse a las Cortes y las importantes declaraciones del ministro de Instrucción Pública don Jesús Hernández en orden a la cultura popular, las ciencias y las artes que hay que derramar sobre el pueblo soberano.

13 de septiembre! Evoca la fecha en un sueltico en que abundan las palabras oprobio, ignominia, putrefacción, contaminación... Y relata una

entrevista de Vázquez Camarasa con los defensores del Alcázar de Toledo a los que llama cobardes, traidores, asesinos... Y dos páginas de bulos guerreros completan el numerito que es interesante.

El segundo es «El Socialista», bien conocido por sus campañas de «amor y desprendimiento» a favor del proletariado. El pobrecillo está más dolido que un perro con una lata al rabo, y dice que la resistencia que hacen los cadetes en el Alcázar de Toledo no es más que la apoteosis de la cobardía.

«A quién se le ocurre, más que a esos cadetes, no dejar paso libre a aquella fortaleza a los secuaces del Excmo. señor ministro de la Guerra don Francisco Largo Caballero, estuquista que lleva muchos años sin trabajo, pero que nunca ha estado «para»! Allí es él quien manda y los cadetes deben salir del Alcázar para que entren los milicianos socialistas-comunista-fai-cenelistas, que son los únicos que tienen derecho a entrar en aquel magnífico edificio.

El mismo periódico y en el mismo artículo el «fondista» (de fondo no, de fonda) desempolva una Historia Sagrada que debió librarse de la que-

### Arenas bajo el poder rojo

## Crímenes, robos, profanaciones, barbarie

### Detalles del movimiento nacional en Arenas de San Pedro y su partido

#### Relato de un testigo

ARENAS, 14.—Todavía queda en mi alma atormentada algo del horror salvaje de las hordas nortenas, las cuales ensangrentaron esta tierra castellana. Arenas, con otros innumerables rinconcitos hispánicos, ostentará, en adelante, el título de mártir, ganado en momentos difícilísimos para la vida de España. Arenas, aún incendiada, es siempre fiel. El 8 de septiembre—fiesta de la Santísima Virgen del Pilar—ha sido para los arenenses glorioso. Después de la muerte y el pánico que suponen mes y medio de comunismo libertario, con Comité de Salud Pública y todo—copia de la Revolución Francesa—la ciudad vive de nuevo, desde su liberación tras rudo combate; las iniquidades han terminado, al instaurarse nuevamente la Justicia, a la sombra de la bellísima bandera roja y gualda.

Aquí, ha fracasado estrepitosamente el comunismo, y además de aquí, en toda Europa. Relataré, si la emoción me deja, algunos de los episodios—pensándoles reunir en libros y folletos sociales.—No puedo precisar algunas fechas, ya que he tenido que quemar notas, libros y documentos comprometedores, ante las continuadas visitas de los rojos.

El 2 de agosto, los «gubernamentales», tomaron los pueblecitos del Barranco, testigos de sus ferocidades canibalescas.

Cuando atacaron los «vándalos» la población, dieciséis falangistas de Avila, hicieron una resistencia heroica; desde la torre de la Iglesia Parroquial, mantuvieron a raya a los invasores, teniendo que huir precipitadamente, dejando en los suburbios de la ciudad un mulo muerto y llevándose consigo las bajas. Estos bravos muchachos, flor de juventud plerótica, fueron fusilados por los anarquistas madrileños, que han dejado en estos contornos una estela de crimi-

## Los moros, cantando y saltando, siembran el pánico entre los rojos, que huyen despavoridos sin tirar un solo tiro

### CURIOSO BANDO DEL COMITE ROJO DE AVILA

#### DESDE EL FRENTE

### La toma de Pedro Bernardo y Gavilanes

Ya tenemos dos cañones mas.—Un convoy frustrado.—El comité rojo de Avila.—Revista de prensa roja

Como se podía suponer, con la ocupación del puerto de Pedro Bernardo, la caída de este pueblo no podía hacerse esperar, y, efectivamente, un ataque decidido, unas horas de tiroteo, los Regulares que cantando y saltando van hacia el enemigo, y éste que, como de costumbre, chaquetea monte abajo, dejando en nuestro poder perfectamente emplazados y municionados otros dos cañoncitos del siete y medio que en unión del cogido en el puerto y de otros dos que aún les quedan a los rojos constituía una formidable defensa artillera de la sierra y del valle del Tietar que no han sabido o no se han atrevido a utilizar; ahora nuestros esfuerzos se dedican a buscar los dos cañones que faltan.

Por cierto que juntamente con nuestro ataque llegaba para los rojos del pintoresco Pedro Bernardo un convoy que atacamos duramente, poniendo en fuga a algunos de los de la escolta que dejaron abandonados a nuestras fuerzas 42 muertos, 11 heridos y 38 prisioneros que no intentaron huir, y a las preguntas que en tal sentido se les hicieron contestaron que tenían órdenes de defender Pedro Bernardo a toda costa y que si volvían a Casavieja les fusilaban. En uno de los coches encontramos gran cantidad de tabaco corriente y de lujo; jamones, embutidos, botellas de licor y otras gangas de consumo.

Por la noche un Kaid y ocho moros se metieron en Gavilanes, de donde huyeron despavoridos los rojos sin tirar un tiro, porque al ver tan tranquilos por el pueblo a los Regulares sin duda se creían copados.

Hemos cogido en Pedro Bernardo un Bando del comité rojo de Avila, que copio a continuación:

#### BANDO

A todos los pueblos de la provincia de Avila.

Se hace saber, que con esta fecha

La normalidad renace paulatinamente en Arenas y pueblos limítrofes, reanudándose las faenas agrícolas. El avión rojo que bombardeó criminalmente el pueblo, matando una de las bombas que arrojó a cuatro pequeños y otra a una señora, no realiza nuevas incursiones, sin duda, temiendo las precauciones adoptadas para contrarrestar los efectos aéreos, y la persecución al mismo por los «cazas» del Ejército. Arenas va recobrando su fisonomía y bullicio, junto al anacronismo de la caballería mora y la alegría de los «paisas» marroquíes. ¿Sueño... realidad?, moros en Castilla, si, en las iglesias góticas y afiligranadas y en los castillos almenados; esto merece más comentarios, Moritos de los arenosos oasis en la Península y la célebre leyenda macabra se desvanecen; la idearon mentalidades enfermizas, y ese su último recurso les resulta fallido; los moros fraternizan con el campesino y el oficinista, porque los moros, como me dice repetidamente un morabito, son españoles.

¡Viva España!

Nazarite.

ma de libros religiosos y habla a su gusto del Antiguo y Nuevo Testamento, de Jesucristo, del sacerdocio, de la religión, etc. para pedir que los cadetes y demás caballeros que defienden el Alcázar, por el mero hecho de ser católicos, deben dejarse «apolar» pacientemente como si fueran corderos ante el arca de la alianza.

«¡Señores! Deben dejarse «apolar» robar, triturar y luego decir que el Gobierno madrileño es un Gabinete donde hay un Caballero.

Peró antes que éste existe en la ciudad imperial un coronel que fila muy «largo» y si el diablo no viene en ayuda de toda esa grey «caballero» que pretende hacer de Toledo lo que en de toda España, la imperial ciudad caerá pronto en poder del Ejército.

Y «válanos» Dios lo que vemos escrito en letras de molde: Estos socialeros son el mismísimo diantre para engañar a los suyos y a los ajenos.

Nos cuentan que el sabio sacerdote, magistral de la Catedral de Madrid don Enrique Vázquez Camarasa,

ha ido de emisario «rojo» al Alcázar para que el valiente coronel Moscardó soltara a los prisioneros.

A otro perro con ese hueso amigos; aquí no cuéla. Conocemos muy de sobra al señor Vázquez Camarasa y en caso de que hubiera ido al Alcázar sería para quedarse allí con los suyos, con los católicos y con los patriotas, no para volver al lado de los antiespañoles que quieren hacer de nuestra Patria una colonia soviética.

Y todo lo restante del periódico así por el estilo, con enormes triunfos de los rojos en todos los frentes.

Han leído ustedes «A B C» y «El Socialista»; pero en ellos han leído también «Política», el tercero de los diarios rojos, el que, como sus compañeros, destila embustes y fobia antiespañola y sectaria procedente del inspirador, el trágico y nunca bien censurado Manolo, el demócrata de los tiros a la barriga, que dice defender su república y «para esto toca a rebato desde su laico campanario».

#### Visado por la Censura Militar

En el Monasterio de San Pedro de Alcántara y otros templos, se cometieron robos sacrílegos y profanaciones heréticas. Hurtaron en Nuestra Señora de la Asunción una custodia de corales y metal dorado, al parecer oro y plata. La casa del culto propietario y jefe de A. P. local, señor Rodríguez Galán, la asaltaron las turbas destrozando el mobiliario; el pillaje ocupó a los pescadores de río revuelto, aprovisionándose en abundancia del comercio de don Segundo Burgos, «El Paraíso», «Viuda de Gonzalo de León» y otras muchas tiendas, hoteles y casas particulares; que citaré detalladamente en mis próximas crónicas; el valor de lo robado asciende a varios millones de pesetas, la ganadería vacuna, lanar y cabría, ha quedado reducida a la nada, ya que muchos días se sacrificaban en el Matadero Municipal cuarenta reses, solamente para las milicias; mientras las gentes de derechas sufrían escaseces, demostración palpable de la «igualdad» utópica. Se tenía preparada una lista negra, encontrada por los valientes Regulares, con los nombres de casi todas las personas de derechas—entre las que me encuentro yo—, las que serían fusiladas en la plaza de la Constitución.

La noche del 9 de este mes, se celebró la reconciliación de la Iglesia, actuando don Jesús López y el Reverendo P. Alduán, C. M.; don Jesús Martínez, pronunció una arenga enérgica, cantando la gesta patriótica de que es protagonista el invicto y nunca bien ensalzado Ejército español. Incontinentemente la multitud cantó una salva a la Virgen del Pilar, formándose una nutrida manifestación, que tributó un homenaje cariñosísimo y sencillo al coronel Monasterio, tropas de Regulares, Tercio, Regimiento «Villarrobledo» y jefes y oficiales. Los «baillias», improvisaron un desfile, siendo aplaudidos.

Don Julián González Mateos, nuestro virtuoso y nunca bien llorado párroco—genuino descendiente de los primeros mártires del cristianismo—fue fusilado por la canalla, sacándole de su domicilio a las tres de la madrugada, fusilándose a la vez que a don Bernardo Fernández de Villegas. El cura de Poyales murió bárbaramente destrozado por los balazos en un paraje, cercano a la carretera Arenas-Candeleda, con otros cuatro de sus feligreses; al de El Hornillo, le dieron muerte después del martirio y la burla más soez... como epílogo dieron muerte a 26 paisanos de Arenas; entre los que figuraban: don Platón Pérez Jarillo, don Magín Vázquez, don Felipe Mesón, don Melquiades Bermúdez, don Alfredo Ramos y otros. Solo haciendo constar que son unos 100 los inmolados, entre naturales y forasteros puede darse cuenta exacta el lector del instinto bestial de estas hienas; sembradoras de ruina, luto y muerte, proselitismo consecuente y paranoico de las doctrinas rufianescas de Lenine y Sorel.

y por imperativo de las circunstancias se ha constituido el Comité Provincial del Frente Popular el cual se hace cargo de la dirección económica, política, sanitaria, jurídica, pedagógica, y de control y defensa de la vida social de los pueblos, reconociendo y acatando al Gobierno legítimo de la República y a la Autoridad militar de esta Zona.

Todos los Ayuntamientos y Comités locales del Frente Popular de esta provincia tienen la obligación inexcusable de obedecer en todo momento las órdenes que para la reorganización de la misma emanan de este Comité provincial, entendiéndose que la menor resistencia en el cumplimiento de estas órdenes se considerará como acto de rebeldía en contra de los intereses del Pueblo y de la lucha antifascista que el proletariado español sostiene con el mayor heroísmo en este momento, procediéndose en todo caso con la mayor severidad y energía.

Las oficinas de este comité se han instalado provisionalmente en esta villa de Cebreros.

Septiembre 1.º de 1936.

Por el Comité Provincial.—J. Cameno, José Gómez González, Claudio García Cogolludo, Juan Pedro Herranz, Aquilino Nombela Ballesteros, Ramón Ripalde Arizcuren, José Gómez Jiménez.

Enterado. El delegado del Gobierno de la República, E. Lumen.

También seguimos encontrando nuevos váles, muchos en el respaldo de candidaturas electorales de derechas.

Y para terminar un ligero resumen de la prensa madrileña—«A B C», «Mundo Obrero», «El Socialista» y «Ahora»—del 13 del actual, última llegada a mi poder. Vienen comentando el 13 de septiembre de Primo de Rivera y prometiendo que no volverán dictaduras ni golpes de Estado; están indignados porque el heroico coronel Moscardó que se defiende bravamente en el Alcázar de Toledo no acepta las proposiciones de rendición; dicen que triunfan en todos los frentes y que nuestras tropas retroceden de Talavera; publican declaraciones de los nuevos ministros de Presidencia y Guerra, Largo; Aire, Prieto; Instrucción, Jesús Hernández y Agricultura Uribe; siguen las destituciones y las expulsiiones y se anuncia—¡agarrarse!—la apertura del Parlamento el 1.º de octubre.

¡Pero qué gracia tienen estos rojos!

Un miliciano de Avila.

Pedro Bernardo 16-9-36.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.

Consulta de nueve y media a una y media



*Palca*

# El pensamiento español tradicionalista, ante el nuevo orden social

(Conclusión)

Por otra parte es imposible la restauración económica de España, por sólo la acción del Estado. Hace falta una movilización a fondo de todas las iniciativas y actividades, no en nombre sólo de un estímulo egoísta, sino con el mismo espíritu de servicio patriótico y nacional, con que hoy se pelea en los frentes. Y esto exige dar a todos una plena garantía y seguridad en sus derechos.

El restablecimiento de las propiedades comunales y colectivas de los pueblos y el reconocimiento efectivo de la posibilidad de que vuelvan a ser propietarios de toda clase de bienes la Iglesia y las personas jurídicas reconocidas por el orden nuevo, con todas las garantías necesarias para que contribuyan a la prosperidad general y a condición de que cualquier redistribución de propiedad se haga sin incurrir en el abuso de comenzar desconociéndola y atropellándola, no sólo restituirá el sentido de la propiedad a las masas, sino que restaurará en el seno social, todas aquellas instituciones y organismos, en los que encarna la solidaridad de los nacionales y se establecen los vínculos de permanencia en los pueblos.

La restauración del mundo del trabajo, supone el rescate de las masas obreras de toda influencia política y antinacional y su incorporación definitiva a España y a su espíritu. En gran parte, se está consiguiendo esto con la guerra.

Pero de ella hay que sacar una idea nueva de las actividades sindicales. Para nosotros, está agotada por el marxismo y el sindicalismo revolucionario, la concepción de los sindicatos como instrumentos de defensa y conquista del proletariado. Persistir en agrupar a los obreros bajo iguales consignas e inspiraciones, no puede conducir más que al fraude o a la repetición de situaciones que no deben volver.

Para nosotros, el sindicato no puede ser más que el camino del gremio y de la Corporación. Del gremio, porque el eje de la producción no será en adelante sólo el capital, sino el trabajo, que deberá estar en condiciones de lograr de cuantos concurren a aquella, las colaboraciones necesarias y de concurrir él mismo, en forma que no especulen los demás sobre sus contribuciones. Y de la Corporación, mediante la agrupación de todos los elementos definidos por una actividad económica, en torno al interés y defensa de la producción misma y bajo la égida de un Estado nacional.

En cuanto a la distribución de los beneficios de dicha producción y a la implantación de medidas de justicia social que esto reclama, estamos dispuestos a impedir que las reivindicaciones proletarias sigan siendo, bandera de enganche, de fracciones o partidos. La consideración de que el interés máximo de un Estado, está en la satisfacción de las necesidades de sus súbditos y en el bien común de los mismos, y la de que los rendimientos de la producción marcan a los jornales y sueldos límites, infranqueables o les ofrecen ampliaciones fáciles, son elementos bastantes para que, aquél pueda, decidir, el modo, y medida de aplicar, en cada caso, las normas de justicia contenidas en las Encíclicas, que nosotros invocamos con toda sinceridad y respeto que merecen, pero ajenos al espíritu e intención que hasta hoy se han invocado por muchos.

En fin, una economía nacional presidida, como toda la vida pública, por una espiritualidad genuino, o sea, unas actividades desenvueltas con la conciencia firme de que todas ellas son partes de un todo, de que el mutuo apoyo de unas a otras es indispensable, y de que España deja de ser un paño de luchas intestinas y recupera su unidad histórica, para que en su seno encuentren desarrollo fecundo todas las actividades.

El Tradicionalismo español, no en nombre de ningún partido, sino en servicio de la idea nacional que ins-

pira este milagroso movimiento, invita y requiere a todos los españoles para que, sin regateos, con el espíritu de movilización que anima todas las actuaciones de esta hora, se incorporen a la tarea de restaurar, sobre las ruinas marxistas, el mundo del trabajo y sumen sus organizaciones y sindicatos a este nuevo frente que pronto exigirá el esfuerzo de todos.

Si con Dios y con España hay una clase social que específicamente triunfe en este movimiento de salvación es la de los obreros y proletarios, cuyos explotadores mantienen esta lucha. Nosotros no tenemos que halagarlos porque no los necesitamos, pero sí debemos decirles, que aspiramos a que no haya proletariado. Esta masa desarraigada y errante, hambrienta y propicia a todas las desesperaciones, es un producto fatal de la destrucción de todos los cuadros y organismos sociales por el liberalismo inorgánico y ha constituido el instrumento del marxismo, que sustituyó las organizaciones en torno a las actividades vitales, por las internacionales aglutinadas por el odio y la desesperación.

Apunta una época de profunda recuperación de los valores eternos: orden y jerarquía, espiritualidad y unidad, son los puntos cardinales del nuevo horizonte.

El Imperio no es solo empresas exteriores, sino fuerza expansiva en lo interior, fortaleza y espíritu creador, sacrificio constante, en aras de un destino universal.

Vamos, españoles todos, a echar las bases de esa España imperial que está en nuestro anhelo.

Entre nosotros se está riñendo la batalla decisiva contra el marxismo. No puede concluir con una simple dominación de clase, ni con un arbitrio de contención de aquél. Debemos al mando la idea y la fórmula definitiva de las sociedades futuras, la creación que se imponga a los pueblos.

Va esto va el Tradicionalismo, cuyos postulados son los únicos que no comprometen el fruto de tanto sacrificio, en un ensayo más.

Conquistemos el Estado, para restaurar, desde él una soberanía social efectiva y fecunda. Reedifiquemos, no sólo un Estado, sino una sociedad y un pueblo; con sus núcleos familiares, robustos e intactos, protegidos avaramente como las fuentes de la vida; con una producción interior, repartida entre la iniciativa particular del capital y las organizaciones gremiales de trabajadores; con los oficios rehabilitados, la artesanía reorganizada y las ciudades, libres de lo burocrático y de la invasión de la empleomanía, devueltas a los gremios y corporaciones que vuelvan a gravar en sus calles sus nombres y recuerdos, y se encarguen de la marcha y resolución de los problemas de cada actividad, bajo la presidencia y el control de un Estado coordinador y nacional.

Sólo de las grandes catástrofes surgen los grandes ímpetus creadores. A una época agotada, moribunda y sin horizontes, que tuvo por signo y calamidad la falta de quehacer y trabajo, porque habían muerto en su seno todas las ilusiones, va a suceder un siglo de fiebre constructiva.

Con las ruinas que provocan las hordas marxistas, Dios nos prepara la tarea de una época, en la que la paz tendrá toda la alegría y la emoción de una creación constante y todo el aire heroico y militar de esta lucha, que sirve para merecerla.

AVILA. - Tip. y Enc. de Senén Martín

## Muñogalindo y el movimiento salvador de España

Solemne y devoto octavario. — El Crucifijo en las escuelas. — Se iza la bandera nacional

Ansiaba este pueblo el manifestar públicamente su fe y su amor a la Patria. Las urgentes e ineludibles labores de la recolección se lo habían impedido. Tan solo oraciones en privado, hechas por devotas mujeres en el templo y en sus casas, eran las señales y pruebas exteriores de esa fe, de ese patriotismo.

Llegó, por fin, el día 30 del pasado agosto. Aquella tarde se dio principio a un octavario en honor del Corazón de Cristo-Rey. El señor cura párroco de dicho pueblo lo anunció en la Misa mayor, trazó el programa de los cultos y ello bastó para que el pueblo todo se pusiera en pie e hiciera solemnes promesas de responder a ese llamamiento de su pastor y guía espiritual.

Al lado de nuestro señor cura se encuentra el señor párroco de El Barraco, don Julián Jiménez, que huido de su parroquia vive entre los suyos desde el día primero de dicho mes de agosto. Los dos han de actuar durante el octavario con la cooperación de varias jóvenes de la localidad. Exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón, acto de adoración y desagravio, cánticos de penitencia, reserva del Santísimo e himno final. Así, un día, y otro, así todos los anocheres. Y por las mañanas dos misas y comuniones en ellas. Y aquellos sermones pronunciados con mucha unión por dichos sacerdotes y oídos todas las noches con profundo respeto religioso por un auditorio numerosísimo y de honda fe. Los temas elegidos para esos sermones a tono con las presentes circunstancias nacionales: oración, penitencia, amor a los enemigos, refutación de la herejía comunista, semejanza de la figura del Corazón de Jesús, todo amor, contraponiéndose al monstruo comunista, todo odio y lucha de clases. Los cánticos, a tono también con esos temas doctrinales, realizados con grande sentido y afinación.

Todo ese hermoso y bien combinado conjunto no podía, por menos de tener una explosión de fe y patriotismo, en gigantescas proporciones. Era un depósito santo de nobles y santos explosivos que había de estallar por fuerza al menor contacto ante la primera versión propicia. Y ese contacto esa ocasión propicia fué el domingo seis de este mes. Por la mañana muchas, muchas comuniones. Misa solemnisma oficiada por el señor párroco de el Barraco y cantada con mucha afinación por el sacristán de la parroquia. El sermón corrió a cargo del señor cura del pueblo, don Pablo Jiménez Ferráez, que animó a sus muchísimos oyentes a ser optimistas y firmes ante los acontecimientos presentes, de los que España, dijo, saldrá vencedora como salió siempre de cuantas empresas religiosas y patrióticas emprendiera.

Durante el paréntesis entre estos cultos y los de la tarde nos vimos gratamente sorprendidos por la visita de tres falangistas vallisoletanos, uno de ellos el culto señor médico de Ventosa de la Cuesta, buen amigo del señor cura párroco de este pueblo. Ellos, sin sospecharlo, vinieron ese día a aumentar la nota patriótica. Comieron en casa de dicho señor párroco y después regresaron a Ventosa, porque así se lo imponían deberes ineludibles. ¡Lástima fué que no pudieran aguardarse a los actos patriótico-religiosos de la tarde! Ellos nos hubieran animado más y recreado con su palabra. Al despedir a esos señores se dieron vivas a España y a la Religión. Su conversación y su exaltado patriotismo animaron y contagiaron a todos los que tuvimos el gusto y el honor de departir con ellos.

«Viva España! ¡Arriba España! Ese fué el grito de despedida. Llenado ese deber de cortesía para con esos simpáticos visitantes, tuvieron lugar los actos religiosos-patrióticos, que fueron digno remate y colofón de todo lo anterior.

En la iglesia, como en tardes anteriores, los cultos del octavario. Después de la reserva se organiza la procesión con la imagen, inspirada imagen, del Sagrado Corazón acompañado del pueblo en masa. Y llegamos a la plaza mayor, y allí se colocó sobre una mesa dicha imagen dando vista al edificio del Ayuntamiento y Escuelas de niños y niñas. El cuadro que allí se nos ofreció a la vista fué realmente conmovedor.

Lo primero fué bendecir los Crucifijos para colocarlos solemnemente en las Escuelas. Y digo solemnemente porque ya el día primero habían sido repuestos, según estaba ordenado. Dicho día no se hizo con solemnidad, reservándose para el domingo con el fin de que todo el pueblo lo presenciara; así como el izamiento de la bandera bicolor. Y así fué.

Después de bendecidos por el señor párroco, los señores profesores los tomaron en sus manos, y acompañados del señor cura, subieron a sus respectivas Escuelas para colgarlos en la presidencia. Entretanto los jóvenes, dirigidos por el señor párroco de El Barraco, entonaron el himno del Magisterio católico. «La cruz en la Escuela—Que hermosa que está...»

Inmediatamente el digno señor Secretario del Ayuntamiento izó la bandera nacional entre vivas a España, al acordar de las notas del «himno a la bandera» que también entonaron dichos jóvenes dirigidos por el culto profesor de instrucción primaria, hijo del pueblo, y ausente de su propia escuela obligado por las circunstancias, don Victorino Jiménez...

Y aquí dan principio los discursos de los señores profesores y sacerdotes. Nada diremos de los de estos últimos señores porque la crónica no se extienda aún más de lo que está, y por su palabra, siempre autorizada, ya la habíamos oído con gusto y respeto durante el octavario, aunque

en este momento de la plaza tuvo otros tonos y otras faltas en consonancia con el acto que se estaba celebrando.

¿Y qué decir de los discursos de los señores profesores doña Ana de la Cruz y don Pedro Hernández?

Es doña Ana de la Cruz la primera que nos dirigió la palabra con una oportuna y atinada introducción a las cuartillas leídas con hondo y acertadísimo sentido a continuación. En esas cuartillas, rebosantes de sanas y elevadísimas ideas relacionadas con el acto de tan profunda significación que estábamos celebrando, destacó la noble y sincera afirmación de que «la acción de retirar en años anteriores el Crucifijo de la Escuela fué una acción obligada impuesta por los Gobiernos». Desde entonces, dijo, vivíamos violentos, adisgusto, descontentados en la escuela. Hoy volvemos el ritmo que antes tenían las escuelas. Hoy volvemos a encontrar la vida, y el norte perdidos.

Terminó la señora maestra con vivas a la escuela católica y a España, que fueron coreados por el público, el cual a su vez dió un viva a la señora profesora, y la aplaudió como se merecía.

Inmediatamente hace uso de la palabra el señor maestro don Pedro Hernández Jaén. Con palabra fácil, con aplomo y serenidad pronunció un bello discurso repetido también, como el de su compañera, de ideas muy elevadas, muy aleccionadoras y muy en consonancia con el cuadro que ante los ojos se nos ofrecía. Cristo redimiendo y dignificando al niño, al hombre. «Si edificamos sobre su doctrina edificamos sobre roca firme... Si así no lo hacemos fundamos sobre arena movediza... La escuela fundada es Cristo, manantial de verdad y firmeza... Estas y otras muy interesantes verdades brotaron de los labios del señor maestro, el que también finalizó su discurso con vivas a la Escuela y a España católicas. El pueblo le secundó en esos vivas, y también dirigió uno fervido y entusiasta a su profesor.

Terminados los discursos, inició unos entusiastas vivas al Sagrado Corazón, a España, a la religión, a Cristo Rey, a los señores sacerdotes, profesores, pueblo de Muñogalindo, el activo y simpático joven de Acción Popular, hijo del pueblo, Julián Jiménez Soria, que accidentalmente se encuentra entre nosotros. El público le contestó entusiasta.

Y después siguió la procesión por las calles principales entonando todo el pueblo «el Corazón Santo» hasta llegar al templo, donde finalizó todo ello con cánticos y vivas.

Hermosos cultos los del octavario. ¡Día de imborrables recuerdos el día seis de este mes! Muñogalindo, si no ha estado «materialmente» en el frente de combate, lo ha estado «espiritualmente». Ha ocupado un puesto en el frente de oraciones y sacrificios nacionales.

Aplausos muy sinceros y fervientes merecen todos los que han actuado en estos días tan hermosos, y particularmente los señores maestros, y las jóvenes cantoras Alejandra Pascual, Teresa Jiménez, Felisa Sánchez, Vitoria Jiménez, Elvira González, Irene Jiménez, que entusiastas y con mucha afinación y gusto realizaron esos cultos con sus cánticos variados.

«Viva! Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Arriba España!»

¡Adelante, pueblo de Muñogalindo!

Un vecind.

La reposición del Crucifijo en las escuelas de Bonilla de la Sierra y Tórtoles

No habían de ser excepción estos pueblos del Valle del Corneja en la cruzada Pro Ecclesia y Patria que se está llevando a cabo por el Ejército y el pueblo sano para redimir a España de la esclavitud de la Rusia soviética. El pueblo, el verdadero pue-

blo español ha visto, con intuición, a dónde íbamos a parar con los proyectos, mejor dicho, con las obras del Gobierno del nefasto Aznab y compinches, y con un gesto verdaderamente español se ha alzado contra los que quieren desecristianizar y arruinar a España. Y el primer acto del resurgimiento ha sido el reponer en las escuelas el santo Crucifijo.

Para no robar espacio al periódico me limitaré a narrar escuetamente lo sucedido en estos pueblos en los días que ha tenido lugar la colocación de la Cruz de Cristo en las escuelas de referidos pueblos.

A los pocos momentos apareció la comisión gestora precedida de las banderas españolas y de Falange escoltadas por los falangistas de esta localidad. Los Crucifijos de las dos escuelas estaban colocados en el altar de la Virgen del Rosario, ante el cual se rezo la plegaria mariana por excelencia, y terminado el rezo un niño y una niña tomaron los Crucifijos y en ordenadas filas precediendo a las banderas nos dirigimos a las escuelas, en donde el digno señor alcalde don Teodosio Prieto, dirigió un saludo al pueblo, congratulándose, de que otra vez volviera el Crucifijo a la escuela y excitando a todos los asistentes a que coadyuvaran al movimiento nacional con entusiasmo y contribuyeran con generosidad, a las atenciones del Ejército salvador. El señor cura párroco en breves palabras preguntó al pueblo si quería que únicamente se colocara el Crucifijo en el lugar que le corresponde, si quería que sus hijos recibieran educación cristiana, a cuyas preguntas todos los asistentes contestaron con un sí vibrante. Al terminar ambos oradores con vivas a Cristo Rey, a la escuela católica y a España el entusiasmo fué desbordante. Por último terminó el acto cantando los niños el himno contra las escuelas laicas, y las niñas la Marcha española con letras de la Virgen. ¡Bien por Bonilla! así se hace Religión y Patria.

En Tórtoles. El día primero del mes, según estaba mandado, aparecieron en las Escuelas los Crucifijos respectivos, pero quiso este pueblo que se hiciera la reposición de una manera solemne.

El día ocho pasado se celebró la Santa Misa a la que acudió el pueblo en masa después de haber sido llevados los Crucifijos por los niños de la escuela, a los que precedió la bandera española, y a los que seguía la Comisión gestora en pleno con su digno

# A MI BANDERA

¿Dónde estás, Bandera mía, que a mi voz no me respondes? Dí, ¿dónde estás? Díme donde, para calmar mi agonía.

Que aunque la canalla impía te desterró de mi lado, en mi pecho te he llevado como cosa santa; mía.

Bandera de mis anhelos; la que con amor juré, y en la cual yo me miré, para calmar mis desvelos.

Los marxistas te ofendieron y te ultrajaron con saña, y al grito de ¡Viva España! tus colores resurgieron.

Pero ya ha llegado el día en que admiro tus colores; el rojo, son los dolores; el gualda, tu valentía.

Al grito de ¡Viva España! tus hijos se despertaron; a la lucha se aprestaron, y cubriéndose de gloria, pues estaba la victoria en los campos que lucharon.

Guardémosla con valor, y si alguno la ultrajara, la vida se le arrancara por canalla, y por traidor.

Ricardo Celtrán, Guardia de Seguridad

## Liquidación

Se traspasa y liquidan a precios reducidos las existencias de la cacharrería de Talavera. Sazón: San Millán, 2.

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA INDICIÓN DE

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAJOS (Valladolid)

ALAJOS

presidente y los tres maestros. Al ofertorio de la misa el señor Cura encargado de esta parroquia dirigió la palabra a los fieles, a los que excitó a que rogaran para pedir por la intercesión de la Virgen Santísima la salvación de España.

Terminada la misa en ordenada formación marchamos a la escuela de niños en donde el señor cura colocó en su lugar el Crucifijo y las niñas cantaron, dirigidas por la dignísima señora maestra, doña María Blázquez el: «Quién como Dios, etc.». Desde allí nos dirigimos a la escuela de niños y durante el trayecto los niños dirigidos por su maestro, don Agripino Hernández empujaron el himno a la bandera.

Al llegar a la escuela, el señor maestro recibió una inspirada poesía en la que daba la bienvenida al Santo Crucifijo. Una vez en el local el digno alcalde don Argimiro Serrano se dirigió al público y en párrafos, henchidos de patriotismo les excitó a que todos en el pueblo de Tórtolas estuvieran unidos para que allí no hubiera más que un partido católico español.

El señor cura encargado también dirigió la palabra a todos, inculcando a los padres el que enviaran a sus hijos a la escuela en donde recibirían la instrucción y educación cristiana de la que tan propiamente son los dignísimos maestros de la localidad.

Hizo también uso de la palabra el joven Jacinto Serrano que entona un canto patriótico a España y a la bandera cuya terminación fué estampar un ardoroso beso en ella que fué coreado por los vivos a España de todos los presentes al acto.

Por último el señor maestro, don Agripino hizo el resumen, si es que es resumen el ampliar en fogosos párrafos llenos de patriotismo, repletos de catolicismo y a ratos ahogado por la emoción los conceptos vertidos por los oradores anteriores. Al terminar el acto, los niños cantaron «Cristo vence» a los que siguieron estentóreas vivas a Cristo Rey; a España, a la escuela católica, y muéras a Rusia y al comunismo.

**D. C.**

### La Unión y el Fénix Español

### COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas.

Domicilio: MADRID, Alcalá, 43. Subdirectores en todas las provincias de España: Francia, Portugal, Marruecos.

### RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular.

Ataques a cobradores, etc., etc. Subdirector en Avila

### Don Fermín López Porres

Calle López Nuñez, 4.

### Arturo Canales

Enterrados del norte, plaza de Cementos Conde Asand y Carrero y Castelar n.º 3, Telf. 66

### Para el Tesoro Público

Diego H. Mangas, un collar; Benito Davila y señora, un reloj oro, un alfiler de corbata, una pulsera, un imperdible, una medalla, el anillo de boda, 3 monedas de 20 francos y dos de Carlos III; Victoria Mesón, una moneda oro de 25 pesetas; Carmen García Burgos, una medalla; Juan García, unas tenacillas oro y 50 pesetas; señoras de Marín Gil, 4 sortijas, un par de pendientes y 50 pesetas; Hipólito Vicente Navarro, un colgante de una moneda oro inglesa; señora viuda de Encinar, una moneda oro de 25 pesetas; señoras del balneario de La Serrota, una pulsera; Francisco Gil y esposa, dos monedas de 25 pesetas y una de Carlos IV; Alvaro Jiménez, un escudillo de Carlos III; señora de don Honorio Mota, 4 sortijas; Tomás García, una moneda de 20 francos; un sujetador y una sortija oro de sello; N. N., un anillo de boda y una sortija de sello;

Alberto Sánchez, los dos anillos de boda y una cadena; Víctor Alcón, un reloj pulsera, los dos anillos de boda, dos sortijas, una pulsera de niño, un par de gemelos, dos pares de pendientes y dos cadenas; Teodoro Garcinuño, un colgante de una moneda de 20 francos; Luis Hidalgo de Velayas; un par de gemelos; Justa Delgado de Hidalgo, una botonadura; señorita Besa-Elda Hidalgo y hermanos un colgante de una moneda inglesa; Juan Hidalgo y señora, los dos anillos de boda y un par de pendientes; Arturo Hidalgo de Ronda (Málaga) una sortija oro de sello; señor administrador de la Cárcel, los dos anillos de boda y una muñeca oro; Francisca Muñoz, un reloj, un alfiler de corbata, media pulsera de monedas japonesas y una cruz de oro bajo; vecinos de Piedrahíta, tres pulseras, una pulsera con colgante de moneda de 25 pesetas, 2 pulseras de gargantilla, 3 cadenas de reloj, una cadena con colgante de una medalla, tres imperdibles, un imperdible de moneda, una abeja de lina, una medalla, un reloj de pulsera, cinco colgantes de moneda, una botonadura de cuatro piezas, un alfiler de corbata, 56 anillos y sortijas, 8 pares de pendientes, 6 pendientes sueltos, un gemelo, un colgante varias piezas de oro suelto y un colgante de moneda al parecer visigoda.

### Relación del oro entregado en el Banco Central

Don Abdón Ortega Pérez y señora, un anillo de oro y platino con tres piedras, un par de pendientes de oro con una perla, un alfiler de oro con piedras, 15 pedazos sueltos de oro; doña Julia Enriquez Mateos, un reloj de pulsera de oro con la cadena rota, un anillo de oro (sortija), una sortija con diamantes de oro; doña Julia Mateos Olaya, un par de pendientes de oro con diamantes; don Antón Cadenas y señora, una alianza de oro, un anillo de oro, 2 sortijas de oro con una piedra; H. G. y F. C., un reloj de oro con su llave con las iniciales F. C.; don Marcelino Carrero Merinero, 5 monedas de oro Alfonso de 25 pesetas; doña María Isabel Martín, viuda de García, un anillo de oro con 6 piedras, un anillo de oro partido con iniciales A. C., un anillo de oro sin piedra, 2 pendientes de oro deteriorados y un trozo de oro, un bolso de plata; R. Rodríguez, una alianza de oro; don Eduardo García, una caja de reloj de oro.

### Relación detallada de los objetos de oro entregados en la sucursal del Banco Central de Arévalo

María Saez Pastor, una moneda de oro de 10 francos y 2 monedas de oro de 5 pesetas cada una; Guillermo Rodríguez Rodríguez y señora, 18 monedas de oro Alfonso de 25 pesetas cada una, 2 monedas en libras esterlinas de 25 pesetas cada una, una onza y una moneda de oro de 20 pesetas; Eusebio Sobiechero Chamorro, un par de pendientes de oro; Lorenzo Yagüe Rodríguez, un anillo de oro, una sortija o sello de oro, un colgante de moneda de oro 5 francos, un pendiente antiguo de oro, 2 ganchos cadena de oro, un trozo de pendiente antiguo de oro; Fausto Yagüe Rodríguez, un anillo de oro;

### Restituido Esteban Monterrubio, 2 pares de pendientes de oro, un Crucifijo tamaño pequeño de oro; Emiliano Ramos Gómez, un anillo de oro y un par de pendientes de oro; Felipe Oviedo Martín, una sortija o sello de oro; la niña María Dolores Roldán Muñoz, una moneda de oro; el niño María Roldán Muñoz, una moneda de oro; Calixto Bernierjo Martín y señora, de Castellanos de Zapardiel, una moneda de oro de 20 francos, una moneda de oro Alfonso de 25 pesetas, una cadena de oro, un reloj de oro y una sortija de oro; Antón Gutiérrez Guerra y señoras, 2 sujetadores o anillos de oro, una sortija de señora de oro; Emiliano Ramos Gómez y señora, 2 anillos de oro; Amador Pérez Guerra, de Bercial de Zapardiel, una moneda de oro de 25 setas (Alfonso); Andrés Pérez Berlana, de Bercial de Zapardiel, un par de pendientes de oro, una cadena de oro, un collar de oro con pendiente; Julián Manso García, de Donhierro, dos pares de pendientes de oro; Tomasa y Casilda Coello Gutiérrez, una moneda de 20 francos oro, una moneda de 5 pesetas oro; María Adoración Rincón de Nicolás, un sujetador de oro; Valeriano González Calvo y señora, una moneda de oro de 25 pesetas (Alfonso), un par de pendientes de oro, una sortija sello de caballero de oro, una sortija sello de señora de oro, una pulsera de oro, un alfiler de corbata de caballero de oro, un alfiler de señora de oro y un pendiente de oro.

Restituido Esteban Monterrubio, 2 pares de pendientes de oro, un Crucifijo tamaño pequeño de oro; Emiliano Ramos Gómez, un anillo de oro y un par de pendientes de oro; Felipe Oviedo Martín, una sortija o sello de oro; la niña María Dolores Roldán Muñoz, una moneda de oro; el niño María Roldán Muñoz, una moneda de oro; Calixto Bernierjo Martín y señora, de Castellanos de Zapardiel, una moneda de oro de 20 francos, una moneda de oro Alfonso de 25 pesetas, una cadena de oro, un reloj de oro y una sortija de oro; Antón Gutiérrez Guerra y señoras, 2 sujetadores o anillos de oro, una sortija de señora de oro; Emiliano Ramos Gómez y señora, 2 anillos de oro; Amador Pérez Guerra, de Bercial de Zapardiel, una moneda de oro de 25 setas (Alfonso); Andrés Pérez Berlana, de Bercial de Zapardiel, un par de pendientes de oro, una cadena de oro, un collar de oro con pendiente; Julián Manso García, de Donhierro, dos pares de pendientes de oro; Tomasa y Casilda Coello Gutiérrez, una moneda de 20 francos oro, una moneda de 5 pesetas oro; María Adoración Rincón de Nicolás, un sujetador de oro; Valeriano González Calvo y señora, una moneda de oro de 25 pesetas (Alfonso), un par de pendientes de oro, una sortija sello de caballero de oro, una sortija sello de señora de oro, una pulsera de oro, un alfiler de corbata de caballero de oro, un alfiler de señora de oro y un pendiente de oro.

### Donativos para el Requeté

Señora de Valmaña, dos jerseys y una manta; don Isabel González Mienas, 10 pesetas; don Santos Hernández, de Santo Tomé de Zabarco, 2 pares de calcetines.

## ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la

### Clinica del doctor Illanes,

la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

### Clinica de DOCTOR ILLANES

Calle de Hortaleza, 15.—MADRID. TELEFONO NUM. 15.970

## Compañía del Pacifico

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Molendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita» 20 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander.

### HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9

TELEFONO 34-41

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

## ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

BIENITO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza de San Pedro, 5 MADRID

## REUMATICOS!

¿Quiere curar radicalmente vuestros dolores? Adquirid en vuestra farmacia el tratamiento anti-reumático «KARNEI».

Se vende en todas las farmacias. Nacional y extranjeras.

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Comandante militar de Canarias al coronel don Salvador

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas. Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Método Especial Ultra-rápido. Por el médico de Arévalo, Barco de Avila, excepto la capital.

## DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una.

**NOTA INTERESANTE.**—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad.

### Instituto Antihemorroidal

Montera 47, Principal.—MADRID. Teléfono 12190

## HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídas, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

### Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro.

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar.

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés.

**Nota interesante:** El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

## BALNEARIO DE BUESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, clátrica, parálisis, es-crofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

Lea V. "El Diario de Avila,"

AVILA AL DIA

Información provincial

La Diputación provincial ha abierto el plazo voluntario para la obtención de cédulas personales en los partidos de Arévalo, Barco de Avila, Piedrahita y Avila, excepto la capital.

De Enseñanza

Por ausencia de los que las desempeñaban en propiedad se anuncia la provisión interina de las cátedras de Lengua Española y Literatura, Geografía e Historia, Historia Natural y Dibujo en el Instituto Elemental de Arévalo.

Las instancias serán dirigidas al director de dicho centro.

Información municipal

El Negociado de subsistencias del Ayuntamiento trabaja con actividad digna de toda loa a las órdenes directas del alcalde, señor Irazo, y se ha conseguido que las existencias en plaza sean cada día mayores.

—En la Alcaldía nos han facilitado los siguientes radiogramas que la emisora oficial de extracorta, de Salamanca, ha recibido para esta ciudad y provincia:

De Madrid para Avila.—Mombeltrán (Avila). Alfonso Fernández García: Bien en Madrid, noticias. Firma Ecequiel Méndez

Bilbao para Arévalo.—Mariano Herranz: Bien en Bilbao, noticias. Firma José Fernández Mejía.

Murcia para Avila.—Avelina González, finca «La Pepita»: Familia bien, noticias.

Madrid para Arévalo.—Maximino Nieto, Sombrereros 3: Se desean noticias de Susana y de Ovidio. Mi familia bien. Firma Luis.

Madrid para Avila.—Señor Martín, Cesteros 15: Julián bien en Madrid así como toda la familia. Deseamos noticias. Firma Juan.

Murcia para Navacedilla de Corneja (Avila).—Señora de don Juan Rincón y nietos: Hijas de Madrid bien Firma Rufino Martín.

Madrid para Avila.—Pedro Lanciego Goicoechea, Joaquín Costa 27, bajo: La familia de Madrid toda bien, noticias. Firma Manuela Sánchez.

Madrid para Avila.—Teléf. 244. Angel Manglano: Todos bien, queremos noticias misma vía. Firma Rafael Tomasa.

Fiesta religiosa

Las Religiosas Clarisas (vulgo Gordillas), han celebrado hoy la fiesta de San Francisco de Asís, dedicada a la impresión de las llagas del Serafín de Asís.

Esta mañana tuvo lugar misa solemne en la que predicó el Reverendo Padre Victoriano Rodríguez, Franciscano. Después de los cultos se expuso S. D. M. hasta las seis de la tarde, hora en que se celebraron solemnes cultos eucarísticos, que terminaron con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Tanto a los actos matutinos como a los vespertinos concurren muchos fieles.

Sección de caridad

Donativos para la señora viuda de don Andrés Alvarez

Don Salvador Represa, 25 pesetas; don Manuel Lorente, 5; don Angel Araoz, 5; don Eusebio Heredero, 10; señora viuda de don Juan Amador, 5; niño Juan Enrique Hernando, 1; don Julián Araujo, 5; don Teodoro Cañas, 5; don Serafín García, 5.

Nota de la Comandancia Militar

Todos los cabos y soldados pertenecientes a Cuerpos y Unidades del territorio de Marruecos, que disfrutaban permiso de verano y se hallen actuamente en el de esta provincia, se presentarán con urgencia en esta Comandancia Militar.

Ecos de Sociedad

Natalicios

Ha dado a luz felizmente un niño la joven esposa del funcionario del Banco Hispano Americano don Javier Martín, (nacida Josefina Alvarez). Enhorabuena.

—Ha tenido un feliz alumbramiento la esposa del operario da la imprenta donde se edita EL DIARIO don Faustino López. Enhorabuena.

Aniversario

Con motivo de cumplirse mañana el segundo aniversario del fallecimiento de doña Hdefonsa Martín González de Rovina (q. e. p. d.) las misas que se celebren a las ocho y media el día 18 y el 19 en el altar del Santísimo Cristo de la parroquia de San Pedro, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los que mueren por la Patria

Esta tarde ha sido conducido a Segovia el cadáver del joven japaista José Casado, muerto gloriosamente por la Patria en la acción de Navatgordo.

El cadáver fué trasladado en una camioneta acompañado por jóvenes de la JAP de Avila y de Segovia. En otro coche iban el padre del difunto don Rafael Casado y los miembros y directivos de la JAP don José María Martín Sampedro y don Olegario Pérez.

Descanse en paz el malogrado joven y reciban sus familiares nuestro más sentido pésame.

LA PERSONA que haya extraviado un escapulario puede pasar por esta Administración.

Del Gobierno Civil

Para el desenvolvimiento de lo prevenido en la norma segunda del artículo 1º del Decreto de la Junta de Defensa Nacional número 106 de 12 del corriente, relativo a extracción de fondos por importe de más de 1.500 pesetas de las cuentas corrientes, la Junta Provincial creada por dicho Decreto ha dispuesto lo siguiente:

1º. Cuantos hayan de solicitar autorización para retirada de los Bancos de cantidades superiores a 1.500 pesetas se proveerán en las oficinas de este Gobierno del impreso correspondiente, que será facilitado gratuitamente.

2º. Al presentarse la solicitud en este Gobierno, se acompañará el talón o cheque que pretenda hacerse efectivo, y los documentos que justifiquen en forma la necesidad de la pretensión deducida y la aplicación que ha de darse a la suma reclamada.

3º. Las autorizaciones que se soliciten presentando el impreso antes de las diez y media de la mañana, serán concedidas, por lo general, caso de proceder, en el mismo día de su presentación. Las presentadas después de dicha hora no se resolverán hasta al día siguiente.

Quedan advertidos todos los solicitantes de que la inexactitud en sus declaraciones será corregida severísimamente por la Junta de Defensa Nacional, sin que quepa condonación cuando la pena impuesta sea de carácter pecuniario conforme al artículo 11 del Decreto citado.

Las columnas de Franco hicieron ayer al enemigo más de 400 muertos

Intensos bombardeos de Alcázar de San Juan, Ciudad Real y Madrid

Ayer estuvo en San Sebastián el general Mola siendo delirantemente aclamado por el vecindario

El Arzobispo de Valladolid, doctor Gandásegui, se encuentra sano y salvo en una clínica de la capital donostiarrá

(Información facilitada por Burgos a las 14:30 del 17-9-36)

Ocupación de Sotondrio, en Asturias

Disposiciones oficiales. Entre las disposiciones dictadas con esta fecha por la Junta de Defensa Nacional, figuran las siguientes:

Nombrando jefe a las órdenes del comandante militar de Canarias al comandante de Artillería don Salvador Iglesias Duque.

Nombrando jefe del Estado Mayor de la flota nacional al capitán de fragata don Francisco Regalado Rodríguez.

Disponiendo que a la subasta de mercancías detenidas en las estaciones del ferrocarril deberá asistir un representante de la autoridad militar teniendo derecho preferente la Intendencia militar para quedarse con dichas mercancías si fuera necesaria para las atenciones militares.

La Pasionaria expulsada del hotel donde se hospedaba

TETUAN.—Informan de París que la Dolores ha sido amablemente invitada a abandonar el hotel donde se hospedaba.

La causa de esta invitación ha sido la de que cuarenta y tantos huéspedes del mismo hotel visitaron al dueño, para manifestarle que no veían con buenos ojos la presencia de «La Pasionaria» en el establecimiento, y que si no era expulsada de él se marcharían ellos.

La Dolores salió del hotel con la misma cara compungida con la que ha de salir de España, dentro de poco, si volviera.

Las criminales hordas marxistas incendian la Embajada de Portugal

LISBOA.—Los rojos han prendido fuego a la Embajada de Portugal en Madrid, establecida en la calle Ferraz, frente al cuartel de la Montaña. Los marxistas allanaron el edificio, y después de saquearlo lo quemaron.

Han robado muchos objetos de arte que allí acumuló el difunto embajador señor Mello Barreto.

El hecho, al conocerse en Portugal, ha causado honda indignación.

El Gobierno hará una reclamación energética.

El suceso ha trascendido también al extranjero, y sobre todo Inglaterra y Francia esperan con expectación la actitud que adoptará Portugal ante semejante violación flagrante.

rácter pecuniario conforme al artículo 11 del Decreto citado.

Avila 16 de Septiembre de 1936.—El Gobernador Civil Comandante de Caballería, Luis Rubio.

Continúa el avance en Guipúzcoa

Las columnas de Guipúzcoa después de normalizada la vida en San Sebastián han reanudado el avance con dirección a Bilbao ocupando el monte Andaraza donde se cogieron al enemigo dos cañones de siete y medio, seis morteros, gran número de granadas y muchas bombas de mano.

Otra victoria en Navarra

Una columna del Ejército del Norte que opera en Somosierra atacó en la mañana de hoy a las posiciones enemigas del sector de Navarra. El enemigo fuertemente atrincherado intentó resistir pero nuestras fuerzas se lanzaron al asalto de la posición desalojándole de ella donde hubo de abandonar armamento y municiones.

Los rojos de Sigüenza huyen hacia Madrid

Del frente de Sigüenza dan cuenta de que ante el empuje de nuestras tropas los marxistas huyen a la desbandada con dirección a Madrid, habiendo abandonado en el campo más de 200 muertos, ametralladoras, morteros, fusiles y otro material cuya enumeración no puede sealarse por estarse haciendo aun su recuento.

Enormes triunfos de las columnas de Franco

El general Franco, como jefe del Ejército expedicionario, da cuenta de que una de las columnas que operan en la provincia de Toledo arrojó de sus trincheras a un fuerte núcleo enemigo, causándole 150 muertos, un centenar de prisioneros y muchos heridos, no pudiéndose concretar la cantidad de material por haber terminado el combate después del anochecer, pero se sabe que han sido recogidos seis ametralladoras, dos

La charla de Queipo de Llano

El general Queipo de Llano dijo ayer en su charla que iba a hacer la tertulia a los amigos de toda España. Relató el miedo que tienen los dirigentes marxistas, pues se les ponen enfrente las masas que han sido engañadas por ellos y comenta: «¡Ay, camarada Prieto, qué pronto va a servir de blanco tu barriga!»

Los rojos tienen verdadero pánico a los moros

Hizo un resumen de las operaciones del día, sobre todo de las llevadas a cabo en las provincias de Toledo y Avila, y dijo que los rojos tienen tal miedo a los moros, que huyen como conejos en cuanto ven asomar un turbante por encima de una foma.

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

El general Queipo de Llano

El general Queipo de Llano dijo ayer en su charla que iba a hacer la tertulia a los amigos de toda España.

Relató el miedo que tienen los dirigentes marxistas, pues se les ponen enfrente las masas que han sido engañadas por ellos y comenta: «¡Ay, camarada Prieto, qué pronto va a servir de blanco tu barriga!»

Hizo un resumen de las operaciones del día, sobre todo de las llevadas a cabo en las provincias de Toledo y Avila, y dijo que los rojos tienen tal miedo a los moros, que huyen como conejos en cuanto ven asomar un turbante por encima de una foma.

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

morteros, dos estaciones de radio, dos botiquines, doscientos fusiles y muchas municiones.

Otra de las columnas del mismo frente realizó una incursión hasta un pueblo más allá de nuestra extrema vanguardia, causando al enemigo 273 muertos; y tras de poner en fuga a los restantes, regresó nuestra columna a su punto de partida.

En el sector del valle del Tiétar una columna entabló combate con otra enemiga a la que causó 154 muertos, recogiendo gran cantidad de material, entre el que se encuentran un cañón de 7 y medio con su dotación de municiones, un fusil ametrallador, 75 fusiles, 30.000 cartuchos para fusil de fabricación francesa y 45.000 de pistola, 17 cajas de bombas de mano, tres caballos, varios camiones y coches ligeros, dos banderas rojas, una que dice «Grupo de Exterminio» y la otra «Juventud Libertaria de Chamartín de la Rosa», y más de 50.000 pesetas en víveres de todas clases.

También confirma el general Franco en telegrama de hoy la ocupación de Ronda, importante plaza de Málaga, conquistada ayer por nuestras tropas.

En Guipúzcoa se han presentado ante nuestras autoridades militares unos 200 Guardias civiles y de Asalto que estaban escondidos por los campos durante la tiranía roja en San Sebastián.

En la provincia de Toledo fueron derribados por nuestras fuerzas dos aviones rojos marca «Voisin» y otros dos marca «Breguet».

Bombardeo de Alcázar, Ciudad Real y Madrid

Nuestra aviación bombardeó intensamente la estación de Alcázar de San Juan, destruyendo los depósitos de gasolina que allí tenía Madrid, constituidos por unos cinco millones de litros de dicho combustible. En la charla que ayer pronunció por la Radio Sevilla el general Queipo de Llano, dijo que durante la jornada última las columnas del general Franco, que operan en la provincia de Toledo, habían causado al enemigo más de cuatrocientos muertos y que entre estos se encontraba el famoso capitán Uribarri, jefe de la columna fantasma que hubo de ser aniquilada en el frente de Guadalupe, cogiéndoles una enorme cantidad de armamento. Nuestra aviación bombardeó la estación de Ciudad Real donde había dos trenes cargados de milicianos rojos.

La charla de Queipo de Llano

El general Queipo de Llano dijo ayer en su charla que iba a hacer la tertulia a los amigos de toda España. Relató el miedo que tienen los dirigentes marxistas, pues se les ponen enfrente las masas que han sido engañadas por ellos y comenta: «¡Ay, camarada Prieto, qué pronto va a servir de blanco tu barriga!»

Los rojos tienen verdadero pánico a los moros

Hizo un resumen de las operaciones del día, sobre todo de las llevadas a cabo en las provincias de Toledo y Avila, y dijo que los rojos tienen tal miedo a los moros, que huyen como conejos en cuanto ven asomar un turbante por encima de una foma.

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

Terminó su charla con un «Viva España, según tiene por costumbre»

josque iban a ser enviados a Toledo. También bombardeó la estación y el aeródromo de Alcázar de San Juan, destruyendo tres aparatos enemigos que allí había, terminando el famoso raid con un vuelo sobre Madrid en el que arrojaron unas cuantas pilótras.

Los héroes de Toledo

Refiriéndose a la heroica resistencia de los defensores del Alcázar de Toledo el periódico parisino «Le Jour» dice que con esta admirable conducta los cadetes demuestran que son dignos hijos de los de Numancia y Sagunto y que han batido ya el propio record español que establecieron los defensores del sitio de Zaragoza.

Lerroux al lado del movimiento nacional

Un periódico de Lisboa publica una carta del ex-presidente del Consejo don Alejandro Lerroux que se encuentra haciendo cura de aguas en Curia (Portugal) dirigida a su amigo don Vicente Sierra en la que se declara francamente al lado del Ejército nacional y añade que entre la dictadura vil de Azaña o la sangrienta de Indalecio y Largo y la que puedan realizar el grupo de generales patriotas que estos días están defendiendo la existencia de España el no puede vacilar pues siempre dijo que colocaría a España sobre toda otra aspiración o ideario. No pretende con esto ponerse del lado del vencedor ni acogerse a su salvaguardia sino sencillamente dar expansión a sus sentimientos españoles contrario a todo lo que sea la destrucción de nuestra patria.

Mola en Sa Sebastián

Ayer llegó a San Sebastián el general Mola, que fué objeto de un delirante recibimiento por todo el vecindario, con vivas al Ejército y al salvador de España. Entre las personas fusiladas por los rojos durante su dominación en San Sebastián, figura el prestigioso funcionario de Correos, don Luis del Prado Fraile, que fué el fundador de Falange en la capital donostiarrá. En la residencia del comandante militar, se verificó ayer tarde una recepción de los representantes consulares acreditados en San Sebastián, cambiándose entre estos y nuestras autoridades, sinceras frases de salutación y se hizo votos por la prosperidad de las distintas naciones allí representadas.

Con el natural jubilo se ha sabido hoy que el Arzobispo de Valladolid

por cuya vida se tenían tantos temores, hasta el punto de que se decía había sido fusilado por los rojos, se encuentra sano y salvo en San Sebastián, a donde ha llegado esta mañana acompañado del doctor Oreja, quedando instalado en la clínica de San Ignacio. El ilustre Prelado ha dirigido un telegrama al clero y fieles de su diócesis enviándoles su pastoral bendición.

Infaturo de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 18 del presente mes, de siete a los de la mañana, sexto grupo:

Teresa Jiménez,

De dos a ocho, séptimo grupo:

Raquel Romero.

Por la noche a las nueve, octavo grupo: Macarfa González.

Curas de los dolores de estómago el ELIXIR ESTOMAGAL SAIZ DE CARLOS

SANCHEZ PRIETO (Médico) C/EL VENERAS - 51115

Juventud Antoniana. Mañana, a las ocho de la mañana, se dirá una misa y responso por el alma del joven antoniano Julián Alvarez Lobo. A las ocho y media por el alma de la señorita antoniana Josefa González Matilla. Día 19 por el alma del joven antoniano Mariano Martín San Segundo, a las ocho y media. Se suplica a todos los asociados asistan a estos sufragios.